



03/03/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

**Reino Unido y Francia aspiran a un nuevo acuerdo de paz en Ucrania mientras Macron presiona por una tregua inicial de un mes.**

Reino Unido y Francia liderarán un intento desesperado de Europa por salvar las esperanzas de paz en Ucrania, con un plan que -según dijo el presidente francés, Emmanuel Macron- incluiría una propuesta de tregua inicial de un mes con Rusia, que abarcaría el aire, el mar e infraestructuras. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**Reino Unido se distancia de la propuesta de Macron de un alto el fuego en Ucrania.**

Reino Unido se ha distanciado de la propuesta del presidente francés, Emmanuel Macron, de una tregua inicial limitada de un mes entre Rusia y Ucrania, mientras Kiev ha expresado sus reservas sobre la posibilidad de detener los combates sin garantías de seguridad. [FINANCIAL TIMES](#)

**Keir Starmer dice que Europa está “en una encrucijada histórica” y debe apoyar a Ucrania.**

El primer ministro británico señalaba ayer que Europa está “en una encrucijada de la historia” y debe actuar para apoyar a Ucrania con el fin de lograr una paz duradera, al tiempo que confirmaba que Reino Unido y Francia liderarán una “coalición de los que estén dispuestos” para ayudar a poner fin a los combates. [THE GUARDIAN](#)

**El plan de Starmer para la paz en Ucrania: conclusiones clave de la cumbre de Londres.**

El primer ministro británico recibía ayer a 18 líderes en una cumbre de Londres para discutir un nuevo plan para la paz en Ucrania, con varias conclusiones: Ucrania debe estar en la posición más fuerte para futuras negociaciones; habrá una “coalición de los dispuestos”; el plan debe tener un fuerte respaldo de EEUU; los líderes acordaron mantener el flujo de ayuda militar a Ucrania y se reunirán nuevamente muy pronto, y el jefe de la OTAN hablaba de unas conversaciones “realmente positivas”. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

**¿Quién se unirá a la “coalición de los dispuestos” de Europa para ayudar a Ucrania?**

Reino Unido y Francia han prometido formar una “coalición de los dispuestos” para asegurar un acuerdo de paz entre Ucrania y Rusia, pero llega la prueba de fuego para Europa: ¿cuántos países darán un paso al frente? Incluso los potenciales pacificadores se enfrentan a obstáculos políticos y económicos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



03/03/2025

### **Por su parte, un desafiante pero diplomático Zelensky pretende dejar atrás el fiasco de la Casa Blanca.**

El presidente ucraniano, desafiante pero diplomático, se negaba a disculparse con Donald Trump después del altercado del viernes en la Casa Blanca, declarando que la disputa en el Despacho Oval “no trajo nada positivo” a la paz en Ucrania. En declaraciones a los periodistas en ucraniano al final de una visita de dos días a Reino Unido, Zelensky dijo que cuando se llevan a cabo negociaciones tan delicadas en público “*los enemigos pueden aprovecharse de ellas*”, aunque dijo que esperaba que la disputa finalmente pasara. [THE GUARDIAN](#)

### **Volodymyr Zelenskyy rechaza los llamamientos a un alto el fuego inmediato entre Ucrania y Rusia.**

El presidente ucraniano ha rechazado los llamamientos a Ucrania para que acepte un alto el fuego inmediato en su guerra con Rusia, afirmando que sería un “fracaso para todos” si el cese de las hostilidades no fuera acompañado de detalladas garantías de seguridad. [FINANCIAL TIMES](#)

### **Asimismo, Zelensky dice que todavía está dispuesto a firmar el acuerdo sobre minerales con EEUU.**

El presidente ucraniano reiteraba ayer su disposición a firmar el acuerdo sobre minerales negociado con EEUU, como compensación por su ayuda desde el comienzo de la invasión rusa y garantías de seguridad para Ucrania, pero que no se firmó tras su altercado con Donald Trump el viernes. [LE FIGARO](#)

### **El camino de regreso de Zelensky a la Casa Blanca se enfrentaría a grandes obstáculos.**

Mientras los líderes europeos intentaban arreglar las relaciones entre EEUU y Ucrania con llamadas a ambos líderes el día anterior, un alto responsable de la Casa Blanca señalaba el sábado que le corresponde a Zelensky buscar la manera de enmendar las cosas con EEUU. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **“Alguien más debe gobernar el país”: altos responsables de Washington dicen que Zelensky debe ceder o irse.**

Altos responsables estadounidenses ponían ayer claramente contra la pared al líder ucraniano, en programas de televisión, ordenándole cambiar su comportamiento o irse después del fiasco de la reunión del viernes en la Casa Blanca. [LE FIGARO](#)



03/03/2025

**Los ucranianos están cansados pero decididos a poner fin a la guerra en condiciones justas.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la dura realidad para los ucranianos tras el colapso diplomático durante la visita del presidente ucraniano Volodymyr Zelensky a la Oficina Oval el pasado viernes, que hace que muchos se pregunten si tendrán que luchar sin su aliado más poderoso.

**La misión de rescate de Europa en Ucrania: mantener a Trump comprometido.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la cumbre de Londres, en la que las mayores potencias del continente se reunieron para rescatar algo del orden de posguerra que se desmorona, y en la que el primer ministro británico, Keir Starmer, y el presidente francés, Emmanuel Macron, enviaron un mensaje claro: Europa tiene que demostrarle a Donald Trump que es parte de la solución a la crisis en su propio continente, no parte del problema.

**Por otro lado, el Kremlin dice que la unidad occidental se está desmoronando tras la disputa en el Despacho Oval.**

El Kremlin ha dicho que la unidad occidental sobre Ucrania se está desmoronando después de que una disputa extraordinaria en la Casa Blanca entre EEUU y Ucrania amenazara con hacer descarrilar el apoyo a Kiev contra la invasión rusa. El portavoz del presidente Vladimir Putin, Dmitry Peskov, ha señalado que la disputa entre Donald Trump y Volodymyr Zelenskyy demostró que el líder de Ucrania “no quiere la paz, quiere que la guerra continúe”, según Interfax. [FINANCIAL TIMES](#)

**“La línea del frente se acerca cada vez más a nosotros”, según advierte una vez más el ministro de exteriores francés, Jean-Noël Barrot.**

El ministro francés declaraba este lunes que “*el riesgo de guerra en el continente europeo, y en la Unión Europea, nunca ha sido tan alto*”, y que “*la línea del frente se acerca cada vez más a nosotros*” debido a las “*ambiciones imperialistas*” de Rusia, en particular la guerra que ha lanzado contra Ucrania. [LE FIGARO](#)

**Europa tiene mucho que hacer antes de poder ejercer una influencia real en un acuerdo de paz en Ucrania.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el limitado papel del continente en cualquier alto el fuego, a menos que los países se comprometan más con Kiev y se repare la relación Zelensky-Trump.



03/03/2025

## **Europa, entre el pánico y la incredulidad, sola frente a su destino.**

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre el intento de los países europeos - ayer en Londres, y después en Bruselas- de organizar la respuesta al inmenso shock que supone la retirada estadounidense.

## **Peter Dutton dice que presionará a Donald Trump para que cambie su opinión sobre Ucrania si la coalición gana las elecciones.**

El líder de la oposición en Australia, Peter Dutton, dijo ayer estar “decepcionado” por el trato que Donald Trump le dio a Volodymyr Zelensky en la Oficina Oval y que presionaría al presidente estadounidense para que cambie su opinión sobre Ucrania, si la Coalición ganara las próximas elecciones federales. Dutton elogió a Zelensky como un “héroe moderno”, y advirtió que Europa “no puede seguir dependiendo del apoyo financiero o militar de EEUU”. [THE GUARDIAN](#)

## **“Trump no entiende quién es el agresor”: cansancio y rabia en Odesa.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre los ataques rusos a una ciudad ucraniana que inicialmente se libró de lo peor, y que se han incrementado desde la distensión entre Washington y Moscú.

## **“¿Está malinterpretando Europa la posición de Trump sobre Ucrania?”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la postura que parece estar adoptando la nueva administración, que los líderes ucranianos y europeos no están escuchando, o están tratando de cambiar.

## **La opinión de The Observer sobre el enfrentamiento entre Trump y Zelensky: un momento de oscura reflexión.**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber de Europa de aprender a defenderse, y a Ucrania, de la agresión rusa, con o sin la ayuda de EEUU.

## **“Con Donald Trump, un nuevo depredador hace una entrada espectacular en el mercado de minerales y tierras raras”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre cómo el presidente estadounidense no ha abandonado sus reivindicaciones en el Ártico, y ha hecho de Ucrania su última presa, para “recuperar” los miles de millones de dólares de ayuda pagados durante los tres años de guerra contra Rusia.

## **“Los europeos deben diseñar una Europa post-EEUU, y Ucrania será su primera gran prueba”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre la opción que les queda a los países del Viejo Continente de tratar de imaginar un futuro en el que EEUU no garantice su seguridad.



03/03/2025

## **“El debate nacional imprescindible sobre Ucrania”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el deber de los franceses, legítimamente preocupados por la política internacional de Donald Trump, de saber qué visión defienden sus representantes electos y en qué aliados piensan apoyarse. Se trata de la paz, la guerra y lo que implican para las prioridades nacionales.

### **ARMAMENTO Y DEFENSA**

#### **-EUROPA**

**Las acciones de defensa europeas suben a medida que el vertiginoso repunte cobra ritmo.**

El sector de defensa de Europa prolongaba este lunes su vertiginoso repunte, mientras los inversores aumentaban sus apuestas a que los gobiernos de todo el continente tendrán que aumentar el gasto militar y asumir una mayor carga por su seguridad. [FINANCIAL TIMES](#)

#### **“Cómo responder a las realidades de un mundo más peligroso”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la necesidad de un sustancioso aumento del gasto en defensa, si Reino Unido quiere hacer frente a los desafíos que se enfrenta.

#### **“Cómo proteger a la OTAN y otras alianzas de Trump”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) por John Bolton, ex asesor de seguridad nacional de la Casa Blanca (2018-19) y embajador ante la ONU, (2005-06), sobre el deber de los asesores responsables y legisladores republicanos de redirigir su atención a otros objetivos, especialmente a la UE.

#### **-EEUU (PENTÁGONO)**

**El Pentágono ordena una pausa en operaciones cibernéticas contra Rusia.**

El secretario de defensa estadounidense, Pete Hegseth, ordenaba ayer una pausa en todas las operaciones cibernéticas del país contra Rusia, incluidas las acciones ofensivas, mientras EEUU cree ahora que Rusia ya no representa una amenaza cibernética para la seguridad nacional, en un cambio radical de posición después de años de desplegar medios de protección para combatir la amenaza rusa. [LE FIGARO](#)



## **-CHINA - TAIWÁN**

**El ministerio de defensa de China advierte a Taiwán: “Tarde o temprano os atraparemos”.**

El portavoz del ministerio de defensa de China advertía la semana pasada a Taiwán: “Tarde o temprano os atraparemos”, después de que Taipéi anunciara una ampliación de sus ejercicios militares. [THE GUARDIAN](#)

**“Estados Unidos se está hundiendo”: China puede sacar provecho del daño causado por Trump, según un ex coronel del Ejército Popular de Liberación de China (EPL).**

Un coronel retirado del Ejército Popular de Liberación de China considera que el daño causado por Donal Trump a la imagen de EEUU puede hacer que los taiwaneses reconsideren su actitud hacia Pekín, aunque señala ver al presidente estadounidense como alguien “*bastante amigable*” en general. [THE GUARDIAN](#)

## **ORIENTE MEDIO: ISRAEL GAZA – IRÁN**

**Israel suspende los suministros humanitarios a Gaza mientras pretende cambiar el acuerdo de alto el fuego.**

Israel ha cortado los suministros humanitarios a Gaza en un intento de presionar a Hamás para que acepte un cambio en el acuerdo de alto el fuego que permita la liberación de rehenes sin una retirada de las tropas israelíes. La oficina del primer ministro, Benjamin Netanyahu, declaraba ayer estar imponiendo un bloqueo a Gaza porque Hamás no aceptaría un plan que, según afirma, había sido presentado por el enviado especial de EEUU, Steve Witkoff, para extender la fase uno del alto el fuego y continuar liberando rehenes, y posponer la fase dos, que preveía una retirada israelí de la franja de Gaza. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**El bloqueo israelí a la ayuda hace temer por la salud de la población desnutrida de Gaza.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la “catástrofe” de la situación sanitaria, como la califican las agencias, mientras las recientes entregas de ayuda fueron una fracción de lo que se necesita.

**Ante la incertidumbre sobre el alto el fuego, Israel y Hamás sopesan las opciones diplomáticas y militares.**

Tras concluir ayer la primera fase del acuerdo y presentar Israel una propuesta completamente nueva que Hamás ya rechazó, aumenta la preocupación de que los combates que redujeron Gaza a escombros, mataron a decenas de miles de



03/03/2025

palestinos y amenazaron las vidas de los rehenes, puedan reanudarse.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Netanyahu agradece a Trump haber autorizado los envíos de armas a Israel para “terminar el trabajo contra el eje iraní”.**

El primer ministro israelí agradecía ayer al presidente estadounidense, Donald Trump, haber autorizado el envío de armas a Israel que, según dijo, “terminaría el trabajo contra el eje iraní”, declarando que el presidente de EEUU “*es el mejor amigo que Israel ha tenido en la Casa Blanca*”. [LE FIGARO](#)

**Por qué los líderes árabes tienen dificultades para ponerse de acuerdo sobre el futuro papel de Hamás en Gaza.**

Los países árabes parecen estar divididos sobre cómo abordar la continua presencia de Hamás en Gaza, reconociendo que los militantes siguen estando en posición de echar por tierra cualquier plan de reconstrucción, según señala William Wechsler, ex alto responsable antiterrorista del departamento de defensa estadounidense, el cual considera que cualquier propuesta que pongan sobre la mesa “*no puede ser simplemente un plan de reconstrucción sino un plan político y de seguridad*”. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Israel pretende permanecer en el sur del Líbano.**

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre esta región situada en las fronteras de Líbano, Israel y Siria, que está más disputada que nunca, a pesar del alto el fuego.

**“El doble juego de Egipto en Gaza”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el gran beneficio que puede suponer para el régimen egipcio la prolongación del conflicto en Gaza, como para contribuir seriamente a su resolución.

**El vicepresidente de Irán y el reformista más prominente dimite.**

El reformista más destacado de Irán, Mohammad Javad Zarif, ha renunciado al cargo de vicepresidente de asuntos estratégicos, afirmando haber recibido instrucciones de un alto cargo anónimo, e insinuando que la medida contaba con el apoyo del líder supremo, Ali Khamenei, aunque no lo nombró en su carta de dimisión. [THE GUARDIAN](#), [FINANCIAL TIMES](#)